

Badische Landesbibliothek Karlsruhe

Digitale Sammlung der Badischen Landesbibliothek Karlsruhe

Das Frauenkloster Lichtenthal

Bauer, Benedikt

Baden-Baden, 1896

12. Adelheid von Tübingen (1361-1367)

urn:nbn:de:bsz:31-32082

Von Pfalzgraf Rudolf dem Ältern und dem Jüngern, von Marktgraf Rudolf dem „Becker“ und von Graf Johann von Katzenellenbogen erwarb sie Zollfreiheiten und andere Privilegien.

12. Adelheid von Tübingen (1361—1367).

„Adelheid aus dem Edlen und Durchlauchtigsten Stamm der Grafen von Tübingen war eine Frau eines heiligen und gottseligen Wandels.“ Ihr gewährte Kaiser Karl IV. i. J. 1361 die Zollfreiheit auf dem Rhein für 50 Fuder Wein alljährlich und gab ihr zugleich einen Schirmbrief mit der Auflage, für sich und die vorausgegangenen und nachfolgenden Kaiser und Könige eine hl. Messe alle Jahr zu singen. Von ihr wurde in Verein mit der Witwe des Marktgrafen Rudolf IV. von Baden, Maria von Dettingen, Conventualin daselbst, und einigen andern die Totenhauskapelle gestiftet und befründet.¹⁾ Auch wurden einige Gülten und kleinere Güter dem Stifte zugewendet. Unter ihrem Stabe wurde mit Genehmigung des Visitators die Zahl der Nonnen auf 51 gewählte Frauen und 9 dienende Schwestern festgesetzt.

13. Adelheid, Gräfin von Herrenberg (1367—1373).

„Sie war ein Frau, so mit auserlesenen Tugendten geleuchtet und Allen als Beispiel voranleuchtete.“ Pfalzgräfin Elisabeth bei Rhein verlieh ihr 1367 gegen Abhaltung eines Jahrtages die Zollfreiheit auf dem Rhein. Außer einigen Zuwendungen und Gülten wurden unter ihr von Ritter Otto von Selbach, Anna von Sachsenheim, dessen Ehefrau, und Gebhart von Selbach, Kirchherr von Besigheim, verschiedene Gülten, Zinse und Güter

¹⁾ Mone, Geschichte des Oberrheines VIII. 22. A. Copialbuch 8.